

LES FÊTES DE L'ARMISTICE
MESSAGE DE M. MILLERAND
AU ROI D'ANGLETERRE

La Grande-Bretagne et la France ont grandement souffert pour la cause de la liberté, mais elles sont assurées de la récompense de leur immense sacrifice par la pensée qu'elles ont ainsi gagné pour le monde une paix durable.

L'ÉTROITE COMMUNION DES DEUX NATIONS

LONDRES, 12 novembre. — A l'occasion des fêtes de l'armistice, M. Millerand a envoyé au roi George le message suivant : A S. M. le roi George V, roi de Grande-Bretagne et d'Irlande et des dominions britanniques au-delà des mers, empereur de l'Inde, Londres.

LA QUESTION DE L'ADRIATIQUE
L'ACCORD ENTRE L'ITALIE
ET LA YOUGO-SLAVIE
A ÉTÉ SIGNÉ HIER SOIR

M. Vesnitch adresse au roi d'Italie un télégramme de félicitations.

Le ministère des Affaires étrangères a reçu confirmation de l'accord heureusement conclu à Sainte-Marguerite entre le gouvernement italien et le gouvernement de Belgrade. La France, qui ne s'est pas bornée à souhaiter l'entente des deux nations, mais qui a travaillé efficacement à faire naître, ne peut que se réjouir de la voir enfin réalisée.

Les négociations italo-yugo-slaves

SAINTE-MARGUERITE, 12 novembre. — Les délégués italiens et yugo-slaves sont arrivés à un accord complet sur le texte du traité, qui a été signé ce soir.

Officiel. — Le comte Sforza a reçu du chargé d'affaires d'Italie à Washington une dépêche disant que le gouvernement américain a déclaré formellement qu'il sera heu-

reux de l'anniversaire de l'armistice, en cette occasion si pleine d' promesses pour l'avenir, j'exprime un plaisir particulier à adresser à Votre Majesté et à l'intermédiaire de Votre auquel je permets aux armées et au peuple de l'empire austro-hongrois, mes félicitations les plus cordiales. Comme Votre Majesté avait bien voulu le reconnaître le jour de notre commune victoire, la Grande-Bretagne et la France ont grandement souffert pour la cause de la liberté, mais elles sont assurées de la récompense de leur immense sacrifice par la pensée qu'elles ont ainsi gagné pour le monde une paix durable. Nulle part plus qu'en France on ne conserve la volonté plus vif des exploits accomplis et de l'héroïsme manifesté sur notre sol par l'armée de Votre Majesté. Demain, des deux côtés du détroit, les deux nations accompagneront solennellement jusqu'à leur immortel lieu de repos, qui sera pour les générations futures l'objet d'un pieux pèlerinage, les restes de deux guerriers inconnus, enfants de deux nations, impérieusement sacrifiés cependant pour une commune cause.

Les deux nations qui, pendant quatre années, ont communiqué dans la foi la plus vive comme dans l'affection la plus profonde, se trouveront une fois de plus en étroite communion pour la commémoration des grands morts dont la sublime abnégation a sauvé leur pays et la civilisation.

Demande d'interpellation

M. Alexandre Varenne a déposé, hier, une demande d'interpellation au ministre de l'Instruction publique sur les raisons qui ont motivé certaines suppressions au programme de la matinée du 11 novembre au Trocadéro. Le député du Puy-de-Dôme se plaint qu'on a supprimé le *Ça ira* et la *Carmagnole* pour le remplacer par la *Madelon*.

Provocations pangermanistes en Haute-Silésie

BEUTHEN, 12 novembre. — A la suite de provocations pangermanistes des désordres ont eu lieu dernièrement en Haute-Silésie. A Katowitz et à Beuthen, des petits groupes de pangermanistes fanatiques ont assailli les postes français, qui, en vue de leur propre défense, ont été obligés de se servir d'une auto blindée.

L'ambassadeur américain à Rome a fait à la Consulte une communication identique.

SAINTE-MARGUERITE, 12 novembre. — M. Vesnitch a adressé au roi d'Italie ses déplorables à l'occasion de son anniversaire, et fait des vœux chaleureux de félicité et de prospérité pour la maison royale et la nation italienne.

Le roi, dans sa réponse, a adressé ses remerciements et a exprimé sa confiance profonde que les Italiens et les Yugo-Slaves resteront à l'avenir en parfait accord pour le bien-être et la force des deux peuples.

Les termes de l'accord

Aux termes de l'accord, la frontière juillenne sera à peu près exactement celle fixée par le pacte de Londres, à l'exception de la vallée de Longatice, l'Etat de Fiume comprendra un territoire séparé, et, en outre, une petite ligne côtière s'étendant jusqu'à Mattingia pour y rejoindre la frontière italienne. Castua est attribuée à la Yugo-Slavie ; les îles Cherso et Lüssin vont à l'Italie. La frontière orientale entre l'Etat de Fiume et la Yugo-Slavie sera déterminée par le fleuve Flumara.

Quant à la Dalmatie, il reste à définir l'Inland de Zara, qui comprendra probablement la circonscription administrative actuelle de la ville. Les Dalmates restés hors de l'Italie auront, s'ils le désirent, le droit de se faire naturaliser Italiens et bénéficieront sans reciprocité de tous les droits concedés aux citoyens yugo-slaves.

D'Annunzio aurait occupé l'île de Veglia

ROME, 12 novembre. — L'Idia Nazionale publie sous réserve une information selon laquelle le commandant d'Annunzio aurait occupé les îles de Veglia et d'Arbe, qui devraient revenir à la Yugo-Slavie en vertu de l'accord de Sainte-Marguerite.

Un courrier d'Annunzio a été arrêté, hier, près de Rapallo.

Le chauffage au Grand-Palais

Les appareils « AUER » ont été les plus remarqués à l'exposition de chauffage du Grand-Palais : sont les réchauds et les radiateurs à gaz les plus économiques et les moins chers.

BEC AUER, 21, rue Saint-Fargeau.

En vente aussi dans ses succursales, dans les grands magasins et chez les plombiers.

LES GARANTIES DE L'EMPRUNT

Nos richesses en engrangés

Faut de l'engrais ! Faut de l'engrais !

Le personnel de la *Cagnotte*... Ce n'est plus aujourd'hui un mot de comédie,

mais une parole très sérieuse et qui figure parmi les tout premiers commandements de la reconstitution nationale.

La terre de France, si féconde soit-elle, ne laisse pas, en effet, d'avoir fourni pendant la guerre un effort qui, sans l'épuiser, certes, il ne s'agit ici bien entendu, du territoire non envahi — lui a été dépendant une déperdition de forces, qu'il importe de réparer au plus tôt. Sait-on, par exemple, qu'une culture annuelle enlevée au sol, par hectare cultivé, une quantité de potasse qui varie de 40 kilos pour le terrain à 150 kilos pour les choux, en passant par 255 kilos pour la betterave ? On conçoit, dès lors, dans quel état cinq années de guerre ont laissé la plupart de nos champs, de cultures, à grande peine par des moyens de fortune.

Fort heureusement, la France a le rare privilège de posséder de quoi remédier et à l'aide à cette défaillance passagère. Ce sont d'abord les potasses d'Alsace, dont la richesse est estimée à environ un milliard et demi de tonnes de minerai brut, correspondant à 300 millions de tonnes de potasse pure, soit, aux cours actuels d'un produit, une valeur de 60 milliards de francs.

Ce sont ensuite les phosphates de l'Afrique du Nord ; ceux de l'Algérie et de la Tunisie, qui déjà produisaient avant la guerre plus de 2 millions de tonnes par an ; ceux du Maroc, qui, de découverte récente, promettent de compter parmi les plus beaux du monde entier.

Tout cela représente pour notre pays une richesse en engrangés chimiques presque inépuisable. Ainsi, l'on a calculé qu'il faudrait 300 ans pour venir à bout du gisement de potasse alsacien, le revenu brut annuel obtenu de ce chef ressortant à 200 millions.

L'exploitation de ces ressources — sans parler d'autres produits comme la cyanamide, que nos usines électro-chimiques sont en train d'apporter en quantités croissantes — assure donc à nos campagnes un approvisionnement illimité en engrangés dont l'emploi, généralisé, est parfaitement susceptible d'accroître, jusqu'à le doubler le rendement de nos récoltes.

Non seulement, alors, la France se trouve affranchie de ces importations ferrailleuses auxquelles, depuis six ans, elle a dû se résigner, mais elle redéviendra, et plus largement encore qu'avant la guerre, exportatrice d'énormes quantités de denrées agricoles. Et si l'on considère, en outre, qu'elle sera en mesure, tous ses besoins pourvus, de vendre à l'étranger un tonnage très élevé de ses engrangés naturels, notamment de potasse, il est aisément envisager les conséquences énormes de cette influence deux fois heureuse sur notre balance commerciale.

LES PLUS JOLIS MEUBLES

ANCIENS — COPIES D'ANCIEN

chez BELZACQ-PEROL

4 et 6, rue de la République, PARIS

5 HEURES
DU
MATIN

DERNIÈRE HEURE

5 HEURES
DU
MATIN

LA QUESTION DE L'ADRIATIQUE

L'ACCORD ENTRE L'ITALIE
ET LA YOUGO-SLAVIE
A ÉTÉ SIGNÉ HIER SOIR

M. Vesnitch adresse au roi d'Italie un télégramme de félicitations.

Le ministère des Affaires étrangères a reçu confirmation de l'accord heureusement conclu à Sainte-Marguerite entre le gouvernement italien et le gouvernement de Belgrade. La France, qui ne s'est pas bornée à souhaiter l'entente des deux nations, mais qui a travaillé efficacement à faire naître, ne peut que se réjouir de la voir enfin réalisée.

Les négociations italo-yugo-slaves

SAINTE-MARGUERITE, 12 novembre. — Les délégués italiens et yugo-slaves sont arrivés à un accord complet sur le texte du traité, qui a été signé ce soir.

Officiel. — Le comte Sforza a reçu du chargé d'affaires d'Italie à Washington une dépêche disant que le gouvernement américain a déclaré formellement qu'il sera heu-

reux de l'anniversaire de l'armistice, en cette occasion si pleine d' promesses pour l'avenir, j'exprime un plaisir particulier à adresser à Votre Majesté et à l'intermédiaire de Votre auquel je permets aux armées et au peuple de l'empire austro-hongrois, mes félicitations les plus cordiales. Comme Votre Majesté avait bien voulu le reconnaître le jour de notre commune victoire, la Grande-Bretagne et la France ont grandement souffert pour la cause de la liberté, mais elles sont assurées de la récompense de leur immense sacrifice par la pensée qu'elles ont ainsi gagné pour le monde une paix durable.

Les deux nations qui, pendant quatre années, ont communiqué dans la foi la plus vive comme dans l'affection la plus profonde, se trouveront une fois de plus en étroite communion pour la commémoration des grands morts dont la sublime abnégation a sauvé leur pays et la civilisation.

Demande d'interpellation

M. Alexandre Varenne a déposé, hier, une demande d'interpellation au ministre de l'Instruction publique sur les raisons qui ont motivé certaines suppressions au programme de la matinée du 11 novembre au Trocadéro. Le député du Puy-de-Dôme se plaint qu'on a supprimé le *Ça ira* et la *Carmagnole* pour le remplacer par la *Madelon*.

L'ambassadeur américain à Rome a fait à la Consulte une communication identique.

SAINTE-MARGUERITE, 12 novembre. — M. Vesnitch a adressé au roi d'Italie ses déplorables à l'occasion de son anniversaire, et fait des vœux chaleureux de félicité et de prospérité pour la maison royale et la nation italienne.

Le roi, dans sa réponse, a adressé ses remerciements et a exprimé sa confiance profonde que les Italiens et les Yugo-Slaves resteront à l'avenir en parfait accord pour le bien-être et la force des deux peuples.

Les termes de l'accord

Aux termes de l'accord, la frontière juillenne sera à peu près exactement celle fixée par le pacte de Londres, à l'exception de la vallée de Longatice, l'Etat de Fiume comprendra un territoire séparé, et, en outre, une petite ligne côtière s'étendant jusqu'à Mattingia pour y rejoindre la frontière italienne. Castua est attribuée à la Yugo-Slavie ; les îles Cherso et Lüssin vont à l'Italie. La frontière orientale entre l'Etat de Fiume et la Yugo-Slavie sera déterminée par le fleuve Flumara.

Quant à la Dalmatie, il reste à définir l'Inland de Zara, qui comprendra probablement la circonscription administrative actuelle de la ville. Les Dalmates restés hors de l'Italie auront, s'ils le désirent, le droit de se faire naturaliser Italiens et bénéficieront sans reciprocité de tous les droits concedés aux citoyens yugo-slaves.

D'Annunzio aurait occupé l'île de Veglia

ROME, 12 novembre. — L'Idia Nazionale publie sous réserve une information selon laquelle le commandant d'Annunzio aurait occupé les îles de Veglia et d'Arbe, qui devraient revenir à la Yugo-Slavie en vertu de l'accord de Sainte-Marguerite.

Un courrier d'Annunzio a été arrêté, hier, près de Rapallo.

Le chauffage au Grand-Palais

Les appareils « AUER » ont été les plus

remarqués à l'exposition de chauffage du Grand-Palais : sont les réchauds et les radiateurs à gaz les plus économiques et les moins chers.

BEC AUER, 21, rue Saint-Fargeau.

En vente aussi dans ses succursales, dans les grands magasins et chez les plombiers.

LES GARANTIES DE L'EMPRUNT

Nos richesses en engrangés

Faut de l'engrais ! Faut de l'engrais !

Le personnel de la *Cagnotte*... Ce n'est plus aujourd'hui un mot de comédie,

mais une parole très sérieuse et qui figure parmi les tout premiers commandements de la reconstitution nationale.

La terre de France, si féconde soit-elle, ne laisse pas, en effet, d'avoir fourni pendant la guerre un effort qui, sans l'épuiser, certes, il ne s'agit ici bien entendu, du territoire non envahi — lui a été dépendant une déperdition de forces, qu'il importe de réparer au plus tôt. Sait-on, par exemple, qu'une culture annuelle enlevée au sol, par hectare cultivé, une quantité de potasse qui varie de 40 kilos pour le terrain à 150 kilos pour les choux, en passant par 255 kilos pour la betterave ? On conçoit, dès lors, dans quel état cinq années de guerre ont laissé la plupart de nos champs, de cultures, à grande peine par des moyens de fortune.

Fort heureusement, la France a le rare privilège de posséder de quoi remédier et à l'aide à cette défaillance passagère. Ce sont d'abord les potasses d'Alsace, dont la richesse est estimée à environ un milliard et demi de tonnes de minerai brut, correspondant à 300 millions de tonnes de potasse pure, soit, aux cours actuels d'un produit, une valeur de 60 milliards de francs.

Ce sont ensuite les phosphates de l'Afrique du Nord ; ceux de l'Algérie et de la Tunisie, qui déjà produisaient avant la guerre plus de 2 millions de tonnes par an ; ceux du Maroc, qui, de découverte récente, promettent de compter parmi les plus beaux du monde entier.

Tout cela représente pour notre pays une richesse en engrangés chimiques presque inépuisable. Ainsi, l'on a calculé qu'il faudrait 300 ans pour venir à bout du gisement de potasse alsacien, le revenu brut annuel obtenu de ce chef ressortant à 200 millions.

L'exploitation de ces ressources — sans parler d'autres produits comme la cyanamide, que nos usines électro-chimiques sont en train d'apporter en quantités croissantes — assure donc à nos campagnes un approvisionnement illimité en engrangés dont l'emploi, généralisé, est parfaitement susceptible d'accroître, jusqu'à le doubler le rendement de nos récoltes.

Non seulement, alors, la France se trouve

affranchie de ces importations ferrailleuses auxquelles, depuis six ans, elle a dû se résigner, mais elle redéviendra, et plus largement encore qu'avant la guerre, exportatrice d'énormes quantités de denrées agricoles. Et si l'on considère, en outre, qu'elle sera en mesure, tous ses besoins pourvus, de vendre à l'étranger un tonnage très élevé de ses engrangés naturels, notamment de potasse, il est aisément envisager les conséquences énormes de cette influence deux fois heureuse sur notre balance commerciale.

LES PLUS JOLIS MEUBLES

ANCIENS — COPIES D'ANCIEN

chez BELZACQ-PEROL

4 et 6, rue de la République, PARIS

LES SINN-FEINERS

LES GRÉVISTES DE LA FAIM
DE CORK SONT AUTORISÉS
A S'ALIMENTER

M. Griffith, faisant fonction de président de la « République irlandaise », vient de leur notifier cette autorisation.

LONDRES, 12 novembre. — Un radiotélégramme de Moscou, en date du 10 novembre, détermine ainsi la situation des armées rouges dans le secteur de Crimée :

« Dans la région de Perekop, nos troupes

LES COURS

— S. M. le roi de Siam a annoncé au Conseil privé de Bangkok ses fiançailles avec sa cousine, la fille du prince Marasdhip.

CORPS DIPLOMATIQUE

— Mme Vesnitch, femme du premier ministre de Serbie, est attendue à Paris aujourd'hui samedi.

INFORMATIONS

— Le Journal officiel publie ce matin une importante promotion de médailles de la Famille française, destinées à honorer les mères de nombreux enfants.

Parmi les médailles accordées dans le département de la Seine, nous relevons les noms de :

Mmes Frédéric Fabre, de La Noé, de Joannis, Laurent-Atthalin, la vicomtesse de Boisnois d'Azé, de l'Escalopier, Guis'hau, André Lebon, Le Chatelier, la princesse Joachim Murat, Henri de Polignac, Emile Trustram, Voyer, etc.

NAISSANCES

— Mme Carl Ullern, née Renusson d'Hauteville, a mis au monde, à Neuilly, une fille baptisée Alise.

FIANÇAILLES

— Mme Jeanne de Mengin Fondragon, fille du baron, décédé, et de la baronne, née de Mollerat du Jea, est fiancée au baron Fabre, croix de guerre, fils du baron, décédé, et de la baronne, née de Boisséguin.

DEUILS

— On annonce la mort du vicomte du Bois de Mauglise, décédé au château des Roches, à l'âge de soixante-six ans.

— M. Paul Desraux, ancien inspecteur des finances, vice-président de la Compagnie des chemins de fer de l'Est, vient de mourir à Paris.

Vous ne perdrez pas votre temps. Messieurs, en lisant ces quelques lignes : elles vous apprendront, à votre grande joie, que le seul moyen de devenir et de rester belle, c'est de faire un usage constant de la merveilleuse REINE DES CRÈMES, crème de beauté incomparable, un véritable velours pour votre peau.

J. LESQUENDEU, Parfumeur, Paris.

DEMAIN

Allez visiter les Exposition de

HIGH LIFE TAILOR
112, rue Richelieu et 12, rue Auber

Vous y trouverez une agréable surprise

ÉTUDES CHEZ SOI

L'École Universelle par Correspondance de Paris, la plus importante du monde, permet de faire chez soi dans le minimum de temps et avec le minimum de frais, des études complètes dans toutes les branches du savoir. Elle vous adresses gratuitement, sur demande, celle de ses brochures qui vous intéressera.

Brochure N° 6060 : Baccalauréats, Classes secondaires complètes, Grandes Écoles, Licences.

Brochure N° 6072 : Brevets, Classes primaires complètes, A. P. Professeurs, Carrères administratives.

Brochure N° 6084 : Carrères d'Ingénierie, Sous-Ingénierie, Dessinateur dans toutes les branches de l'Industrie et dans l'Agriculture.

Brochure N° 6098 : Carrères commerciales : Administrateur commercial, Chef de publicité, Représentant, Expert-Comptable, Comptable, Secrétaire commercial, Correspondant, Sténodactylographie, Industrie hôtelière.

Ecole Universelle, 10, rue Chardin, Paris (16^e)

RIBBY OFFRE COMPLÈTE PARIS 25%
de valeur
PARDESSUS 350^f
16. Boulevard Poissonnière, PARIS NET

LE LAIT CONCENTRÉ SUISSE **BERNA** est le plus riche en crème

C'est le plus cher, mais le meilleur
Série sociale : 29, rue de la Bonnefaisance, PARIS
En vente dans toutes les bonnes maisons

COMMUNIQUÉS

Une communication radiotélégraphique avec la Bulgarie est ouverte à la correspondance télégraphique privée et de presse.

ALPHA MOINS COUTEUX QUE LE BEURRE LE REMPLACE ET LE VAUT B. R. C. Etablissements ROBERT, Marseille

reçu à la poste

reçu à la poste